



Año III

GERONA. Miércoles 7 de Agosto de 1912

Para que se enteren todos los "Rucabados,"

CURRO TREMENDAS

Yo pensaba que había muerto ya hacía mucho tiempo Curro Tremendas, y ahora me entero de que vive. Vivir, inno vero etiam... ¿Qué digo vivo? y hace de las suyas que es un primor.

Quién no conoce a Curro Tremendas? Es un hombre de pelo en pecho, un hombre por todos, cuatro costados, un hombre y un católico o cristiano, como se decía antes, a machamartillo. Pero es muy vivo de genio y quiere solucionar, como se dice ahora, todos los problemas político-religiosos en un santiamén. Nada de exposiciones, ni mensajes, ni reclamaciones legales, ni de comisiones en representación de esto y de lo otro.

Aborrece cordialmente los procedimientos pacíficos porque en los cien años que llevamos de siglo dice que han sido la carabina de Ambrosio.

Así que él arremete por su cuenta y riesgo contra los obstáculos, y de un estacazo bien dado los derriba y... ¡pa-za adelante, tan fresco!

La prensa ha lioqueado y gimoeteado mucho contra las indecencias pornográficas en anuncios, libros, folletos y periódicos ilustrados que se ponen en los kioscos públicos y en los escaparates de ciertas tiendas; por supuesto todo ha sido en vano. Pues Curro Tremendas, sin andarse en chiquitas, ha organizado una especie de partida de la porra en defensa de la moral, y en un momento dado han quedado rotos los cristales de varias tiendas y destrozadas las indecentes exhibiciones, arrimándose una escandalerla fenomenal.

Acude la policía, la guardia civil, la tropa; y se presenta Curro Tremendas tan temerario diciendo: «¡Eh! ¡quieto todo el mundo! ¡No hay que perseguir a nadie! Yo, yo soy el único responsable. Yo he mandado romperlos y yo los he roto y estoy dispuesto a romper el cráneo al que me diga que esto no está bien hecho!

«Tener esas porquerías obscenas a la vista de los niños y las mujeres y de todo el que tiene decencia es una infamia! El Gobierno lo consiente? pues yo no lo consiento, y estoy dispuesto a romper todos los escaparates de todas las tiendas del mundo que trafican con semejantes indecencias! Conque... no hay que alarmarse por tan poca cosa y echando mano al bolsillo afiade; ¡Yo pago! ¿Cuánto valen los desperfectos?

Yo pago todo. Pero... cuidadito me llamo, porque si vuelven a ponerse esas cosas a la vista ya saben todos que yo no sólo pago sino pago y... firm!»

Liberarse de la cárcel por de pronto fué imposible, pero a las pocas horas ya estaba fuera bajo fianza. Y como tiene tan buena sombra, en estas cosas a los pocos pasos de muleta se mete debajo del sobaco al gobernador, y al alcalde, y a la guardia civil y a los mismos ministros de la Corona. Y Curro... terne que terne.

Todos levarán escaparatorios y rosarios, porque son buenos católicos; pero llevarán algo más, porque son hombres y no quieren dejar de ser hombres en la peregrinación.

Cuando lo hemos sabido y hemos recordado la imposición de la vacuna en la frontera italiana a los peregrinos de Marsella que iban a Roma, hemos dicho: ¡No, lo que es a Curro Tremendas no le vacunen!

N. DE LA R.—De la Biblioteca de Briona y de Veras que resulta una colección de lecturas ora serias ora alegres recogidas por el P. Vilarino de la Compañía de Jesús vamos a reproducir tres hermosos escritos que consideramos de gran oportunidad en las actuales circunstancias, los cuales irán apareciendo por tres días consecutivos en las columnas de nuestro diario,

MIGUEL PEÑAFIOR.

MONARQUIA

Diarico
Católico
Monárquico

Número 799

Vulgarización científica

Máquina de Newcomen

¡Lo qué son las cosas humanas! Falta tan poco para que fuera práctica

la máquina de vapor ideada por Papin, que no acabó uno de creer que intervinieran manos ajenas en ella. Con todo, no fué así. Un cerrajero inglés, Newcomen, supo aprovechar con gran ventaja propia el invento de Papin. Decíase para sus adentros: «Acerca el fuego al cilindro para producir vapor, alejarlo luego para que el vapor se enfrie y condense, además de complicado es costoso y lento: se pierde tiempo, carbón y calor. ¡El hogar siempre en actividad por qué no ha de producir vapor continuamente? Su efecto no ha de ser calentar el cilindro, que hay que enfriar inmediatamente. Dividimos en dos partes la máquina: proclícase en la una el vapor: empuje este en la otra el émbolo a lo alto del pistón: un tubo bastará para unir estas dos partes, y una llave dará acceso en el momento preciso al vapor que ha de obrar en cilindro. Evitamos con esto el tener que calentar y enfriar sucesivamente la caldera.»

No está todo aquí. Al hacer enfriar por irradiación el vapor dentro del cilindro, necesitaba el émbolo para bajar más de un milímetro. Marcha tan lenta a pocas aplicaciones prácticas podía dar lugar. Fue idea de Newcomen el enfriar el vapor mojando el cilindro para que la condensación fuera más rápida. Despues introdujo un chorro de agua fría dentro del cilindro para el mismo objeto. Varias fueron las tentativas que fué necesario emprender antes de dar a la máquina una marcha regular.

En todos los inventos con dificultad se desea lo que se ignora: a costa de grandes trabajos se halla lo que se deseas; y lo que parece fácil y hacedero una vez inventado, fué obra de grandes esfuerzos el ponerlo en práctica.

La aplicación que tuvo la máquina de Newcomen se limitó en mover una balanza de primer género en que el movimiento de subida y bajada del émbolo en el cilindro hacia funcionar una bomba que aspiraba el agua del fondo de las minas de carbón en Inglaterra.

Desde estas columnas, saludamos efusivamente al incansable campeón de

estimuló con dicha máquina gran riqueza de céspederas que se empleaban noche y día en regalar el agua que bullía allí en el fondo de las minas por la abundancia de manantiales subterráneos. Unas paletas de carbón hacen lo que antes era obra, y por cierto muy cara, del esfuerzo animal.

Un solo hombre sin cansancio corporal, ni fatiga, ayudado de la máquina, vence las resistencias que antes millares de brazos no hubieran podido vencer. Mantener el fuego del hogar, abrir y cerrar las llaves a sus tiempos he aquí que se reducía todo el trabajo.

Es verdad que el cuidado de las llaves exige alguna atención. El confundirlas, el abrir una por otra, o no llevar la mano a tiempo a ellas habría producido gran confusión y comprometido la marcha y solidez del mecanismo.

En este sentido, una distracción, era muy peligrosa.

CLARAVALL.

Políticas

Varios

La interesantísima, sensacional y espeluznante conferencia que sobre «Orientaciones socialistas» había de dar el domingo en un teatro de Barcelona, el ilustre sociólogo y ex concejal lerrouxista don Luis Zardó de Olivares, a pesar de haberse anunciado a son de bombo y platillos, tuvo un éxito tan colosal que hubo de suspenderse por no haber concurrido al grandioso acto, más que ¡¡¡quizás!!! personas.

Es inagitable, el lerrouxismo se halla en pleno éxito a lo que concierne a

—Se encuentra en la ciudad condal, el Exmo. Jefe Regional tradicionalista de Valencia, don Manuel Simó.

Acompaña el batallador y elocuente

toro-jefe de nuestro valiente colega

«Diario de Valencia», señor Navarro.

Aprovechando su breve estancia en Barcelona, ayer por la noche debía dar el señor Simó una conferencia en el Círculo Tradicionalista de la Riera de San Juan.

Nuestra enhorabuena al querido colega.

—Nuestro distinguido correligionario de Barcelona don Borja de Llanza,

nuestros ideales, deseando la sea gratis su visita a Cataluña.

—El batallador semanario jaumista «El Radical» que se publicaba en Maçanet, ha empezado a publicarse en Jerez de la Frontera.

Lo celebramos en el alma, deseando al querido colega grandes éxitos en su nueva etapa.

—Nuestro querido y distinguido amigo, el diputado a Cortes por Gerona, que como decímos en otra edición, se halla veraneando en la «Casa Mund» de Canet de Mar, propiedad de nuestro no menos apreciado amigo y correligionario don Pedro de Fo, ha sido obsequiado por algunos amigos de aquella hermosa población de la costa, con un vermouth de honor en el «Centre Catòlic regionalista».

—Se asegura que el candidato que reúne mayores probabilidades para substituir al señor Portela en el Gobierno Civil de Barcelona, es el señor Sanchez Antón, actual Gobernador de Cádiz.

El «Requeté Jaumista» de Barcelona, celebrará el próximo domingo con una gran velada, el tercer aniversario de su fundación.

Tomará parte en el acto distinguidas personalidades del jaumismo catalán.

—Los jóvenes jaumistas de Santa Coloma de Farnés, gozan con gran entusiasmo, la farnecia de un «Requeté» en aquella ciudad.

Parece que para inaugurarla se preparan escogidos festejos religiosos y populares.

—Nuestros artusistas correligionarios de Cestellón de la Plana, celebrarán en breve un grandioso espectáculo en Alcalá de Chivert, con motivo de la bendición de la bandera de la «Juventud Tradicionalista».

Asistirá al acto el diputado a Cortes señor Lleras, que es esperado con mucho entusiasmo por aquellos valientes jaumistas.

—Ha obtenido grandioso éxito el nuevo semanario jaumista de Santander, «Lealtad».

En su último número comunica que dada la excedida acogida que se le ha dispensado, próximamente saldrá con notables reformas.

Nuestra enhorabuena al querido colega.

—Nuestro distinguido correligionario de Barcelona don Borja de Llanza,

que parla; dejemos expresar ab tota franquesa,

naturalitat y sinceritat, doncs la llenya mare mereix tot el respecte, y es el medi per descubrir les bones y males qualitats, les vocacions y disposicions. De mica en mica ensenyemals a parlar bé, ab propietat, y au-

mentant el caudal de paraulas, ja com a base de edu-

cació, ja per acostumbrar al bell parlar e impedir se acostumin a la blasfemia y al lleig parlar. No hi ha

dupte, que molts renegau i diuen paraulots, perquè

estan tan faltats de cultura que ni saben conversar ab el llenguatge de les persones decentes. El bon edu-

cador no ha de parlar molt y quan parli, sigui ab calor, vivesa, entusiasme, amabilitat, bondat, expressió y vida, per comunicar la seva personalitat als deixebles;

que begui en les fonts de la personalitat de Cristo y serà bon educador.

Com mes bé entengui y parli el señor Mestre la llenya mare del deixebles, mes els comunicaré el seu esperit, mes se comunicaré ab el seu cor, mes bé podrà educar. Es un contrasentit, un disbarat pedagogic el posar mestres castellans en escoles catalanes: un dia vaig estar en casa l' Alcalde d'un poble ben català y al arriar el noi d'estudi, me va ensenyar un dis-

curs en castellà, que havia de dir de memoria el dia

de la visita del señor Inspector. Al fer recitar, ja

vaig veure que no entendia lo que deia. Encara com

el señor Mestre no te l' ha fet escriure en català, veig diri:—Es que l' señor Mestre es castellà y no sab català y el señor Inspector també es castellà.

¡Pobres criatures! Quines barbarits i quines lleys

més simples y més antipedagògiques.

Hasta tal punt es lo dit veritat que resulta xocant y fins ri' qui lo contrari. Fors, en efecte, graciós que vi gressa a sentar càtedra entre nosaltres v. g., d'

Agricultura y possés per condició l' ensenyament en grec o en xino; aquet fulano, diriam, s' ha proposat pen-

drem el pel, y vull veure si l' podrà pendre a ningú, com es natural, perquè tothom entendria que era un edefessi pedagogic l' ensenyar en aytals llengües de que no n' entenem un borray. Tan clar es que se deu

ensenyer en una llengua coneguda del deixeble.

Y no obstant això que reprobem generalment su- freix una excepció tractants de la llengua castellana que temps es coneguda del fil de Catalunya. Per què això? perquè voler fer entrar el clau per la cabota y subjectar al alumne a un martir continuat de volerlo fer aprendre en llibres que encara no enten, com son els escrits en castellà? No pot tenir altra explicació sino la de que Catalunya es tractada com a pais conquistat el que s' imponen les lleys vinguts a tort o a dret.

a quien tuvimos el gusto de saludar y aplaudir los jaénistas gerundenses en las pasadas fiestas del «Requeté jaénista» ha tenido la satisfacción de verse padre de un hermoso y robusto niño, venido al mundo con entera felicidad.

Nuestra enhorabuena al simpático hijo del Duque de Solferino.

—El último número del valiente semanario jaénista de Barcelona «La Trinchera», publica un vibrante artículo protestando contra la infame glorificación de los vandalmismos de la semana trágica, que con motivo del tercer aniversario de aquellas sangrientas jornadas, han tenido el cinismo de llevar a cabo varios pepeluchos radicales.

Añade el batallador colega, que los jóvenes jaénistas juran solemnemente, que no se repetirán jamás aquellas abominables salvejadas, sin que los procares enemigos del Altar se lleven un serio y energético escarmiento, que les haga abandonar para siempre sus instintos de fieras.

El aludido artículo ha producido excelente efecto en la opinión sensata, que tendrá que reconocer, que solo en los pechos jaénistas, se estrellarán como en infranqueable muralla las furias anárquicas, el día fatídico, en que se intenten repetir pasadas ignominias.

Folleto interesante

¿Cuál es el mal mayor y cuál es el mal menor?

Por el magistral de Sevilla

Se ha editado últimamente este importante folleto de propaganda católica, que brindamos al conservador de buena fe, Don Javier Fages de Climent, y cuyo índice es el siguiente:

Continuar.

GENERALES

Desde BAÑOLAS.

El domingo llegaron a esta villa las colonias escolares de niñas y niños; la primera pasará el mes de Agosto entre nosotros y la de niños salió por la tarde del mismo domingo hacia el Seminario de «El Coll». Sitio, sin duda el más pintoresco de esta Comarca. Al llegar a esta, los pequeños barceloneses fueron saludados por los profesores bañolenses y algunas otras personas, sin que se observara, el entusiasmo que el año pasado despertó entre este vecindario y sus autoridades la venida de las colonias.

—Se han publicado los programas de los actos que se celebrarán en esta población con motivo de la fiesta de la Asunción, Patrona de Bañolas. Son varios los festejos organizados algunos de los cuales prometen revestir importancia.

—El Alcalde de esta villa, nuestro particular amigo don Martírián Batíñ, ha tenido la satisfacción de ser padre del cuarto hijo varón, nacido en la noche del dia 3 con toda felicidad.

—Nuestro entrañable amigo y distinguido corregionario, el joven abogado don José Congost, que estaba sufriendo una gravísima enfermedad, ha entrado en manifiesta mejoría. Dios quiera que pronto podamos ver a tan querido amigo completamente restablecido.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarras crónicas, tos, infecciones gripeales, rauquismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosolatol la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testimian famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Reina de York. Nerváez liberal. La cuestión de enseñanza, González Bravo y Maury. La Unión liberal. Reconocimiento del Reino de Italia. Modernos y liberales conservadores.

VI. «Liberalismo del partido conservador». Sumario.—Se plantea la cuestión. La doctrina liberal. El nombre de liberal y el partido conservador. Relaciones con el moderado. Con la Unión liberal, con la monarquía liberal. Constitución del 76. Cánovas. Silvela. Dato. Maury y su partido. Conservadores que se retractan. Palabras del Cardenal Moreno.

VII. «Estado sin Dios» Autoridad humana. Sumario.—El Estado. Texto de Maury. Qué son principios liberales. Catolicismo incompatible con el liberalismo. El derecho público debe ser católico. Soberanía popular. Doctrina católica. Doctrina de Maury y de los conservadores. Sentido liberal de la misma.

VIII. «La libertad de pensamiento». Sumario.—Libertades de perdición. La libertad de pensamiento. La inteligencia no delinque. El estado neutro de Maury. Refutación del Sr. Obispo de Madrid. Condenaciones de la Iglesia. Reflexiones. Santo Tomás. Balmes.

IX. «De otras libertades y doctrinas, que patentizan ser muy liberal el partido conservador». Sumario.—Libertad de la prensa. Libertad de conciencia. Todas las libertades. La monarquía constitucional (not.). La «ex». interviniente. Servicio militar del Círculo. Sumisión de la Iglesia al Estado. Epílogo.

X. «Conducta del partido liberal-conservador». Sumario.—Reseña de este capítulo. Casos y cosas. Hechos y declaraciones. Tendencias y actitudes. Cita de Menéndez y Pelayo. La caída de Maury. Conclusión de esta primera parte. El Sr. Obispo de Pasto. Pío X. Apéndice.

Continuar.

burse realizado un crimen en la casa rectoral del pueblo de San Martín de Carós.

—Aprox. a mediodía ayer, maleficios de la circunstancia de ser aquella casa la más solitaria de las Guillerías, y llevando mano de dientes y herramientas de mala ley entraron violentamente en la misma en la madrugada del lunes al martes encontrando en aquel momento al señor Cura Párroco don José Bojons y una sirvienta enciana y coja.

Los bandidos apoderaron inmediatamente de esta obligándola por la violencia a que llamara el Rdo. Bojons. Levantándose el Cura-Párroco y el abrir la puerta los ladrones se le hicieron encima, ataron fuertemente las manos, y exigieron que les dijera donde guardaba el dinero. Acto continuo trasladaron aquellos a la sirvienta a su habitación donde quedaron dos o tres de ellos vigilándola. Realizada su criminal tarea los ladrones huyeron.

El Rdo. Bojons, después de un buen rato de forcejear, consiguió soltarse de las ligaduras y dirigiéndose al cuarto de su sirvienta la encontró cadáver.

Los criminales no dejaron rastro en su huida.

El crimen ha causado profunda impresión en la comarca, y especialmente en los pueblos de la Guillerías, donde los vecinos se prestan a vivir creyendo para no ser víctimas de los desfueros de gente maleante.

—Las antiguas Cortes.—El moderno Parlamento.—El Régimen representativo orgánico.—Obra nueva del abogado don Manuel de Botarull y Román. De venta en las principales librerías y en la administración de EL NORTE al precio de 3'50 ptas. ejemplar.

El «apécho de Santa Afra».—Con extraordinaria concurrencia celebróse el pasado domingo el renombrado apécho de Santa Afra en la capilla del mismo nombre situada en la Parroquia de Ginestar (Gerona).

La Iglesia presenta con tal motivo brillante aspecto estando el altar mayor adornado con mucho gusto e iluminado con profusión.

Merecedora es de toda clase de felicitaciones la señora María de Carbó nell, hermana política del señor Cura párroco, por lo mucho que contribuye el realce y expondor de los actos todos que tienen lugar en este Santuario.

A las 10 de la mañana celebróse solemnemente Oficio en el que fué celebrante el Rdo. don Luis Carbonell. La orquesta de Ceirá interpretó con mucho esfuerzo una selecta Misa.

Predicó el Rdo. Ordeix, quien con persuasiva palabra y reconocida elo-

cuencia probó como para ser amados de los Santos es preciso imitar sus virtudes ya que Dios nos los ha dado por modelos.

El orador que estuvo acertadísimo en el desarrollo de su tema recibió al terminar numerosas felicitaciones.

Por lo demás el resto del día transcurrió en medio de la mayor animación y alegría.

En la casa Rectoral se obsequió a los invitados después de una bien servida comida con escogidas piezas de gramofón. El pueblo que se hallaba congregado en la plaza pública, divirtiéndose honestamente bailando la típica sardana. No ocurrió incidente alguno.

Las sociedades deportivas de Santa Coloma de Farnés han acordado nombrar a don Juan Bta. Font, don Pedro Costa y don Roberto Torrent, para que se cuiden de la organización de las fiestas de sport, que deberán verificarse durante la próxima fiesta mayor, la cual, según parece, resultará más brillante y animada, si cabe, que los años anteriores.

Comunican de Rosas, que se prepara una gran fiesta teatral al aire libre iniciada por la numerosa y distinguida colonia que veranea en aquella hermosa villa.

El teatro se establecerá en el sitio conocido por «La pedrera vella», cercano al faro y casi en la orilla del mar, representándose la obra de Maragall «Nausicaa».

Con este motivo reina mucha entu-

sia en aquella población, como en Figueras y demás pueblos de la comarca, para asistir a la referida fiesta, a cuyo fin se dispondrá de un servicio combinado de automóviles.

—Cuando hayas probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acude al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se ha desestimado la instancia promovida por el recluta don José María Cardelús y Carreras, de Olot, solicitando autorización para cambiar la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garaje, cochera, a llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

M. I. Sr. Vicario General de la Diócesis, doctor don Antonio Lloret, se acuerda a la Segunda Messe gran número de fieles.

A las diez hubo misa solemne cantada por la Rda. Comunidad y señoritas educandas que desempeñaron brillantemente su cometido.

Por la tarde, las seis, se terminó la novena del Santo Fundador, pronunciando un hermoso y oportuno sermón el Rdo. doctor don Pedro Cervera, quién presentó a Santo Domingo como el más acabado y perfecto modelo de santidad y ardiente celo por la gloria de Dios, enalteciendo de paso con brillantes párrafos la devoción del Rosario.

Asistió a la plañosa función número 54 concurrencia.

SOMBRERERIA

El Talismán

SUCESOR DE F.ILLA

CIUDADANOS, 4.—GERONA

TEMPORADA DE VERANO

Gran surtidor de sombreros Jde Pais, Jipi ALTA NOVEDAD. Especialidad en corbatas, cuellos y puños en pique y hilo.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquitos.

Dépósito de la Casa Luis Trinchet de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen todo clase de composturas.

Día religioso

SANTORAL

AGOSTO 7.—Mércoleee.—Santos Cayetano, cf. y fund. Denatx, cb. y mr. Alberto de Sicilia, cf. carm.

Misa de hoy.—De San Cayetano. C. Coñor blanco.

Misa de Mahón.—De San Cirilo y c. y comp. mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado de sacerdos

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miel por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Oz las ofrezco, en particular por los emigrantes católicos, para que no pierdan sus almas y no sean desgraciados.

Rebuscas el sacerdote

AGOSTO 1.—Ia sacerdote

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris 6

Inundaciones

Londres.—En diversas regiones de Gran Bretaña han caído lluvias copiosas y ha soplado fortísimo viento.

Debido a esto los accidentes desgraciados han sido numerosos, habiéndose inundado gran parte del territorio y quedando destruidas las cosechas.

Las inundaciones de más importancia han ocurrido en Greenwich, en donde ha sido absolutamente preciso suspender los trabajos en los arsenales.

Han perecido 16 personas.

La guerra italo-turca

Roma.—Se ha recibido un despacho dando cuenta de la ocupación del oasis del Zuara, efectuada con el apoyo de la escuadra.

El desembarco se hizo sin hallar apenas resistencia, al tiempo que una columna, procedente de Sidi Adi, por la vía terrestre se encargaba de alejar al enemigo.

El sultán Hafid

Tánger.—Según noticias de origen indígena, Muley Hafid vendrá a este ciudad dentro de quince días, en cuanto empiece el Ramadán, y permanecerá aquí dos semanas, en una casa de campo que ha tomado en arriendo.

Tiene el propósito de marchar inmediatamente después a la Meca.

El canal de Panamá

Washington.—El Comité Senatorial de Negocios Extranjeros, ha adoptado una moción previniendo a las potencias americanas y a Europa y el Japón, que los Estados Unidos van a establecer estaciones militares y navales a cada lado del Canal de Panamá.

Estas estaciones ocuparán tanto la región septentrional como la meridional de dicho canal.

Los yanquis en Nicaragua

Washington.—El gobierno de Casa Blanca ha ordenado que en vista de la revolución que ha estallado en Nicaragua, el capitán del buque de guerra americano «Ammopolis» desembarque tropas de infantería de Marina, a fin de proteger a los extranjeros.

Madrid 6

El convenio con Francia

Se atribuye al Gobierno el propósito de dar cuenta en el Parlamento del convenio hecho con Francia en los asuntos de Marruecos, en una de las primeras sesiones que celebren las Cortes.

Supóñese que éstas reanudarán sus tareas del 8 al 10 de Octubre.

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 6 de Agosto de 1912 (24)

	Capital nominal	Interés anual	Dineros	Pesetas				
Dénde al 4%, Interior, fin de mes,	50000	4%	84'90	84'95				
Id. 5%, contado	500	4%	88'70	88'95				
Id. 5%, Amortizable, fin de mes	50000	5%	102'40	102'50				
Id. 4%, contado	500	5%	102'80	102'70				
Obligaciones centado	500	4%	84'85	85'				
Dénde Municipal de Barcelona 1899 Enanche	500	4 1/2	86'	98'25				
Id. 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 1907	500	4 1/2	85'75	98'95				
Bocas reforma de Barcelona 1906-7	500	4 1/2	95'85	98'15				
Diputación Provincial de Barcelona	500	4 1/2	102'75	103'25				
Puerto de Melilla y Chafarinas	500	6%	108'75	107'25				
Ferrocarril de Villalba y Segovia	500	4%	95'50	98'				
Id. Almansa, Valencia y Tarragona	475	4%	95'15	95'35				
Id. Huesca y Francia	500	4%	98'75	98'25				
y Minas San Juan Abadesas	500	3 1/2	82'75	83'25				
Terrazas Barcelona y Francia	475	2 1/4	58'75	57'				
Madrid, Zaragoza y Alicante serie A.	500	5%	108'	106'50				
Id. Id. 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 1907	600	4 1/2	103'	103'50				
Reus à Rode	500	4%	95'75	96'				
Alicante, Valencia, Tarragona, etc.	600	3 1/4	55'60	56'				
			77'15					

Nuevas sumisiones

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama del general Aldave anunciendo nuevas sumisiones para plazo breve.

Expresa el general Aldave su creencia de que las sumisiones ya realizadas y las que se anuncian, por su importancia y número de las tribus sometidas, son una garantía que sea duradera la paz anunciada.

García Prieto

Martes 11 de Agosto de 1912
Madr. 11-12-13-14-15-16-17-18-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28-29-30-31-32-33-34-35-36-37-38-39-40-41-42-43-44-45-46-47-48-49-50-51-52-53-54-55-56-57-58-59-60-61-62-63-64-65-66-67-68-69-70-71-72-73-74-75-76-77-78-79-80-81-82-83-84-85-86-87-88-89-90-91-92-93-94-95-96-97-98-99-100-101-102-103-104-105-106-107-108-109-110-111-112-113-114-115-116-117-118-119-120-121-122-123-124-125-126-127-128-129-130-131-132-133-134-135-136-137-138-139-140-141-142-143-144-145-146-147-148-149-150-151-152-153-154-155-156-157-158-159-160-161-162-163-164-165-166-167-168-169-170-171-172-173-174-175-176-177-178-179-180-181-182-183-184-185-186-187-188-189-190-191-192-193-194-195-196-197-198-199-200-201-202-203-204-205-206-207-208-209-210-211-212-213-214-215-216-217-218-219-220-221-222-223-224-225-226-227-228-229-230-231-232-233-234-235-236-237-238-239-240-241-242-243-244-245-246-247-248-249-250-251-252-253-254-255-256-257-258-259-260-261-262-263-264-265-266-267-268-269-270-271-272-273-274-275-276-277-278-279-280-281-282-283-284-285-286-287-288-289-290-291-292-293-294-295-296-297-298-299-2910-2911-2912-2913-2914-2915-2916-2917-2918-2919-2920-2921-2922-2923-2924-2925-2926-2927-2928-2929-2930-2931-2932-2933-2934-2935-2936-2937-2938-2939-2940-2941-2942-2943-2944-2945-2946-2947-2948-2949-2950-2951-2952-2953-2954-2955-2956-2957-2958-2959-2960-2961-2962-2963-2964-2965-2966-2967-2968-2969-2970-2971-2972-2973-2974-2975-2976-2977-2978-2979-2980-2981-2982-2983-2984-2985-2986-2987-2988-2989-2990-2991-2992-2993-2994-2995-2996-2997-2998-2999-29910-29911-29912-29913-29914-29915-29916-29917-29918-29919-29920-29921-29922-29923-29924-29925-29926-29927-29928-29929-29930-29931-29932-29933-29934-29935-29936-29937-29938-29939-29940-29941-29942-29943-29944-29945-29946-29947-29948-29949-29950-29951-29952-29953-29954-29955-29956-29957-29958-29959-29960-29961-29962-29963-29964-29965-29966-29967-29968-29969-29970-29971-29972-29973-29974-29975-29976-29977-29978-29979-29980-29981-29982-29983-29984-29985-29986-29987-29988-29989-299810-299811-299812-299813-299814-299815-299816-299817-299818-299819-299820-299821-299822-299823-299824-299825-299826-299827-299828-299829-299830-299831-299832-299833-299834-299835-299836-299837-299838-299839-299840-299841-299842-299843-299844-299845-299846-299847-299848-299849-299850-299851-299852-299853-299854-299855-299856-299857-299858-299859-299860-299861-299862-299863-299864-299865-299866-299867-299868-299869-299870-299871-299872-299873-299874-299875-299876-299877-299878-299879-299880-299881-299882-299883-299884-299885-299886-299887-299888-299889-299890-299891-299892-299893-299894-299895-299896-299897-299898-299899-2998100-2998101-2998102-2998103-2998104-2998105-2998106-2998107-2998108-2998109-2998110-2998111-2998112-2998113-2998114-2998115-2998116-2998117-2998118-2998119-2998120-2998121-2998122-2998123-2998124-2998125-2998126-2998127-2998128-2998129-2998130-2998131-2998132-2998133-2998134-2998135-2998136-2998137-2998138-2998139-2998140-2998141-2998142-2998143-2998144-2998145-2998146-2998147-2998148-2998149-2998150-2998151-2998152-2998153-2998154-2998155-2998156-2998157-2998158-2998159-2998160-2998161-2998162-2998163-2998164-2998165-2998166-2998167-2998168-2998169-2998170-2998171-2998172-2998173-2998174-2998175-2998176-2998177-2998178-2998179-2998180-2998181-2998182-2998183-2998184-2998185-2998186-2998187-2998188-2998189-2998190-2998191-2998192-2998193-2998194-2998195-2998196-2998197-2998198-2998199-2998200-2998201-2998202-2998203-2998204-2998205-2998206-2998207-2998208-2998209-2998210-2998211-2998212-2998213-2998214-2998215-2998216-2998217-2998218-2998219-2998220-2998221-2998222-2998223-2998224-2998225-2998226-2998227-2998228-2998229-2998230-2998231-2998232-2998233-2998234-2998235-2998236-2998237-2998238-2998239-2998240-2998241-2998242-2998243-2998244-2998245-2998246-2998247-2998248-2998249-2998250-2998251-2998252-2998253-2998254-2998255-2998256-2998257-2998258-2998259-2998260-2998261-2998262-2998263-2998264-2998265-2998266-2998267-2998268-2998269-2998270-2998271-2998272-2998273-2998274-2998275-2998276-2998277-2998278-2998279-2998280-2998281-2998282-2998283-2998284-2998285-2998286-2998287-2998288-2998289-2998290-2998291-2998292-2998293-2998294-2998295-2998296-2998297-2998298-2998299-2998300-2998301-2998302-2998303-

